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「 新入生説明会 」 
≪新入生説明会≫ 

26 日に、昨年度はコロナ禍のために紙面にて行

った「新入生説明会」を２年ぶりに開催しました。 

小学校６年生のみなさんは、少し緊張しながらも、

中学校で頑張ろうという姿勢があらわれていて、と

ても頼もしく感じました。 

 小６のみなさんに話して感じたことは、「聞く姿勢」

がとても良いことです。本校の生徒達も、とても話

しやすく、話の上手ではない私の話を後押ししてく

れます。一生懸命に聞く姿勢はもちろんですが、う

なずきなどとても反応よく話を聞いてくれます。 

 あらためて感じたのが、このような「聞く姿勢」

は、小学校でしっかりと育てられているのだなぁと

いうことです。儀式以外では、ステージではなくフ

ロアで話しますが、今回も目の前で、うなずくなど

反応よく聞いてくれる児童のみなさんを前にして、

とても嬉しく思いました。実は、幼稚園でも、『きき

じょうずになる』と題して「うなずく」ことを意識

することを園長先生から園児の皆さんにお話しして

います。※下は実際に、幼稚園で説明の際に使っているボード※ 

２月には、地域の保幼小中の職員が一堂に会して 

交流研修会を行います。今年度２回目です。当日は、

部会に分かれ交流しますが、「聞くこと」についても

交流します。より連携ができればと考えています。 

 

≪ノンバーバル・コミュニケーション≫ 
 うなずきなどのノンバーバル(非言語、言葉を使

わない)コミュニケーションは、「話し手」が「聞き

手」に与える印象の中の約９割を占めると言われる

のは有名な話です。（メラビアンの法則） 

また、ノンバーバル・コミュニケーションには、

言葉を補完し、相手に安心感をもたらす効果がある

と言われています。 

 本校の職員会議は、５０分間という制限の中で月

に１度開催しています。昨年度の途中から、この会

議を、これまでの職員室ではなく、お互いの顔が見

える場所での開催に変更しました。これも、言葉と 

 

ともに、ノンバーバル・コミュニケーションにより、

「心理的安全性(組織の中で自分の考えや気持ちを

誰に対してでも安心して発言できる等)」を高めてい

きたいと考えたからです。手前味噌ですが、これま

でよりも、意見の交流が活発になったのではないか

と感じています。 

また、本校では教師からの「教える」以上に、生

徒の「学び合う」ということを授業の中で大切にし

ています。今年度からそのための「学び方ガイド」

を作成しました。生徒同士の「対話」をスムーズに

進めるためには、「ガイド」の活用はじめ、教職員は

もとより生徒同士の「心理的安全性」を大切にして

いく必要があると考えます。 

 

≪新入生説明会その２≫ 
 さて、「新入生説明会」では、来年度入学してくる

皆さんへ、三年間で意識してほしい以下の三点をお

願いしました。 

 

 

 

 

 

本校生徒にも、同じことを話していますが、ネッ

トが普及し、SNSなどで誰もが発信者となり、百人

がいれば、一つの事象に百通りの考えがある多様な

価値観のある時代です。将来を担う子供たちに望ま

れる資質は色々あると思いますが、本校では三点が

必要だと考えています。 

今回６年生と対面し、頼もしい姿を目の当たりに

し、今年度、主体的に生徒会が作成してくれたスロ

ーガンのもと、来年度の

１年生がメンバーの一員

としてがんばってくれる

姿が頭に浮かびます。 

今後も、駅前地区全体

で、将来を担う子どもた

ちのため「つなぐ」を意

識し、保幼小と連携して

まいります。 

 

 

 

令和 5 年 1 月 31 日 

  第 １１号 

別海町立上西春別中学校 

発行責任 校長 根本 渉 
≪教育目標≫ 

未来社会を築く力を身に付ける生徒の育成 

・自分で考えて行動しよう 

・周りと協力して課題を解決していこう 

・(自分の)弱みを出し、(人の)弱みを受け入れよう 
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スイッチオンから１時間「スイッチオフ２１」で生活変えよう 未来を変えよう！ 

日 曜 行　　　　　　事　　　 部活 給食 バス 朝学

1 水 フッ化物洗口　全校集会　SC来校日 × ○ 16:00 学

2 木
1・2年学力テスト　3年入試直前模試　3送活動

全国スケート大会（2/8まで）
○ ○ 16:00 学

3 金 職員会議 × ○ 14:40 学

4 土 テルイ杯（バレー） △

5 日 駅前スケート大会　お弁当の日　まわしよみ新聞活動 △ 弁 14:40 読

6 月 5日振替 △

7 火 フリー授業参観日　学級懇談会　ALT　保体レク ○ ○ 14:40 読

8 水 フリー授業参観日　フッ化物洗口　白鳥号　SC来校日 ○ ○ 16:00 学

9 木 × ○ 16:00 学

10 金 職員会議　公立推薦 × ○ 14:40 学

11 土 建国記念の日

12 日

13 月 テスト計画作成 ○ ○ 14:20 読

14 火 ALT　委員会 ○ ○ 16:00 読

15 水 フッ化物洗口　SC来校日 救命救急講習（２学年） ○ ○ 16:00 学

16 木 職員会議 × ○ 14:40 学

17 金 ○ ○ 16:00 学

18 土

19 日 英検2次

20 月 ○ ○ 16:00 読

21 火 拡大委員会（後期反省）　清掃カット　ALT ○ ○ 16:00 読

22 水 フッ化物洗口　SC来校日 ○ ○ 16:00 学

23 木 天皇誕生日 △

24 金 テスト前部活動停止期間 × ○ 16:00 学

25 土 ×

26 日 ×

27 月 1・2年学年末テスト × ○ 16:00 テ

28 火 1・2年学年末テスト ○ ○ 16:00 テ

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

  
 

 
１月７日～８日の２日間に渡って、帯広市の「明治

北海道十勝オーバル」を会場に、スピードスケートの全

道中体連大会が開催されました。出場したのは、佐藤

麻衣さん、佐藤将太さんです。２人とも入賞こそ叶わな

かったものの、「上位２４名」という基準をクリアし、見事

に全国大会への切符を手にしました。全国的にもコロ

ナウィルス感染症の感染者が減少傾向にありません

が、今年の全国大会は通常通り長野県で開催予定

です！ 

●佐藤麻衣さん（2 年）女子 1000ｍ28 位、1500ｍ23 位 

●佐藤将太さん（1 年）男子 3000ｍ18 位、5000ｍ12 位 

 

 

 

 

 

１月１４日(土)に釧路市で開催された第４９回釧路

地区アンサンブルコンテストに、今年も２組が出場しま

した。３年生が一線を退き、1，2 年生で臨む最初の大

舞台。部員の皆さんはとても緊張していたようですが素

晴らしい演奏ができたようです。結果は２組ともに「銀

賞」をいただきました。 

 

１年～上野美央さん・千代谷彩希さん 
２年～木下大翔さん・吉本萌夏さん 
３年～木下夏香さん・西塚彩那さん 

 
２月 ２日(木)～ ５日(日)生涯学習センター 

９日(木)～１２日(日)西公民館 

※西公民館は入選作品のみの展示となります。 

  

 コロナウィルス感染症の感染拡大防止の観点

から中止が続いていた「西春別駅前スケート大

会」ですが、今年度は『実施』することとなり

ました。当日は給食がありませんのでお弁当が必

要です。 

【期日】2 月 5日（日）（荒天の場合は中止） 

【選手】1 年生と 2 年生が出場します。 

    （※3 年生は通常授業です） 

 

 

 

 

 

年末に大阪府で開催された全国都道府県対抗中

学バレーボール大会に木下夏香さんが北海道代表チ

ームの一員として出場しました。北海道代表に選ばれ

るのは本校のバレー部初の快挙です。大会では、見

事予選リーグを突破し、決勝トーナメントまで駒を進め

ました。職員室にいた先生方もライブ配信を見ながら

応援していました。決勝トーナメントの１回戦も勝ち、ベ

スト 8 という素晴らしい結果となりました。  

スケートリンクの散水作業あ

りがとうございます。保護者

の皆様のご協力に感謝いた

します。 

 

 

 

 

 

１月２１日に別海町青少年プラザで開催された弁

論大会に島崎凛さん（２年）と長谷川絢音さん（２年）

が学校代表として出場しました。大会日程の変更によ

りあまり練習することはできませんでしたが、２人とも立

派な発表で、島崎さんが優秀賞、長谷川さんが佳良

賞に選ばれました。おめでとうございます！島崎さんは

別海町代表として、来年度の管内大会に出場します。 


